

Zumba y su papá juegan, exploran y aprenden

¡Hola! Soy Zumba, una abeja de tipo Angelita, que es una de las especies más chiquiticas. ¿Sabes? Me fascina jugar, y explorar el jardín en el que vivo. ¿Quieren conocer mi historia? ¡Prepárense y presten mucha atención!

Zumba era una abejita del tipo Angelita que vivía en un enorme jardín, colorido y lleno de todo tipo de plantas, flores y otros insectos que vivían en armonía. En ese jardín, todo era posible, y cada rincón escondía secretos y sorpresas que esperaban ser descubiertos.

Sin embargo, hasta ese momento, Zumba no se había dado cuenta del increíble mundo que la rodeaba. Tenía miedo de salir porque le parecía aterrador el gran árbol de yarumo que cubría gran parte del jardín, le parecía que sus hojas eran manos gigantes que la iban a atrapar.

Su papá, el gran abejorro, no entendía por qué era tan juguetona dentro del panal, pero no jugaba afuera en el jardín, como lo hacían los otros pequeños bichos. Un día, mientras daba su paseo matutino, vio a una familia de hormigas cargando pedazos de hojas y jugando con ellas.

- Mira, mamá, estoy cargando a un pájaro -dijo una de las hormiguitas cuyo pedazo de hoja, efectivamente tenía la forma de un pájaro.
- ¿Será que alguien más también tiene a cuestras un animal? -preguntó juguetona la mamá hormiga al resto de la familia.
- ¡Yo! -respondió otra hormiguita – Tengo encima a Rulfo, el perro de la casa de al lado -dijo, imaginando que su hoja era un enorme sabueso. Ante lo cual, toda la familia de hormigas rió.



El papá abejorro, entendió entonces que, usando la imaginación y la curiosidad, podría proponerle a Zumba un juego que la motivara a salir al jardín. Voló rápidamente a su panal y al encontrar a Zumba le dijo:

- ¡Hola Zumba! No te había contado que soy el explorador principal del jardín. Y me han encomendado la misión de encontrar tres cosas: Una flor morada, una hoja con pelos y una mata que cuando se toca cierra sus hojas. Necesitaré ayuda, ¿quisieras acompañarme en la expedición?
- ¡Sí, claro! -respondió Zumba animada, y sin esperar ni un segundo, los dos exploradores salieron volando.

Zumba miraba todo a su alrededor, no podía creer que su jardín fuera tan grande y hermoso ¡Estaba feliz, ni se dio cuenta que no sentía temor!

Su papá, gran conocedor de botánica, le iba enseñando el nombre y las características de cada planta que veían.

- Ese árbol de enormes hojas se llama Yarumo. Observa cómo sirve de parasol, dándole sombra a una buena parte del jardín. Pero fíjate bien en sus hojas, ¿qué notas?
- ¡Que tienen la forma de una mano gigante! Me dan un poco de miedo...
- Entiendo que te de miedo. Pero si nos acercamos y vemos lo que verdaderamente es, verás cómo esa emoción desaparecerá. Ven, toca sus hojas, ¡hay algo que las hace especiales!
- ¡Encontramos la hoja con pelos! -dijo emocionada Zumba cuando sintió los pelitos de la hoja del Yarumo acariciar sus alas y notó que su miedo había desaparecido por completo, ¡se había dado cuenta de que el yarumo era un hermoso árbol que tenía hojas cariñosas!

Y así, Zumba y su papá siguieron explorando y encontrando en una mata veranera la flor morada y luego, en un rincón del jardín, la planta dormilona que cierra sus hojitas cuando algo la toca.

Cuando regresaron a casa, Zumba le contó emocionada al resto de la familia sobre su aventura y terminó diciendo:

- ¡Ya quiero salir al jardín y seguir descubriendo muchas cosas!



– Todo es posible si te animas a explorar y descubrir. Cuando juegas, aprendes a resolver problemas y a entender el mundo que te rodea. Además, si jugamos juntos, nos sentimos más unidos -dijo el papá abejorro mientras abrazaba a Zumba.

Desde ese día, Zumba jugó todos los días en el jardín, a veces sola, otras con su papá y otras con más insectos. Jugaba con las hojas del yarumo y con las de la bromelia, imaginándose que eran toboganes gigantes para deslizarse. Jugaba también a que las semillas del nogal eran bolas gigantes y a las escondidas, encontrando las mejores guaridas en las flores de mil colores y formas de su jardín.

FIN

GLOSARIO DE TÉRMINOS:

Sabueso: sinónimo de perro.

Expedición: viaje a un lugar, por lo general desconocido, con un cierto propósito.

Botánica: es una rama de la biología que se dedica al estudio de las plantas.

Yarumo: es un árbol representativo de la zona intertropical americana y se extiende desde México hasta América del Sur. Tiene 5 a 30 m de altura, con el tronco derecho y hueco. Sus hojas son redondeadas, de 30-40 cm de diámetro.

Planta veranera o buganvilia: es una planta trepadora de la familia Nyctaginaceae. Tiene flores de distintos colores.

Árbol de nogal: es un árbol que llega a los 25 m de altura con un tronco que puede superar los 2 m de diámetro. De este tronco, que es corto y robusto, salen gruesas y vigorosas ramas para formar una copa grande y redondeada.

Bromelia: planta originaria principalmente de América. Crece sobre piedras o bien se desarrollan sobre árboles, cactus, etc. Tiene hojas arrosietadas y usualmente sin tallo, gruesamente armadas.

